



ATAQUE ARMADO.— La secuencia da cuenta del momento en que el Cesfam de San Pedro de la Paz se vio enfrentado a un tiroteo, a mediados de esta semana. El personal y los usuarios que a esa hora esperaban atención, huyeron buscando protegerse de los disparos.

Trabajadores del sector afectado protestaron ayer en Concepción: Ante violencia en centros de salud de San Pedro de la Paz, delegada de Biobío analiza uso de blindaje

Funcionarios y usuarios de los servicios asistenciales piden resguardo policial permanente, con la presencia de Carabineros las 24 horas, durante toda la semana, y no solo rondas y patrullajes ocasionales.

FELIPE GONZÁLEZ y VÍCTOR FUENTES

Ante los recurrentes episodios de violencia que afectan a los recintos asistenciales de la comuna de San Pedro de la Paz, en la Región de Biobío, que esta semana sufrió un tiroteo al interior de un Centro de Salud Familiar (Cesfam) y el baleo de una funcionaria municipal y su hija, los trabajadores de la salud se desplazaron hasta Concepción para protestar frente a la Delegación Regional Presidencial.

Un usuario que se atiende regularmente en el Cesfam atacado dijo a "El Mercurio" que lo ocurrido reviste "extrema gravedad", pero advirtió que los hechos de inseguridad son habituales y que muchos médicos

han optado por irse de la zona, frente a amenazas y agresiones. El mismo vecino detalló que no es suficiente con los patrullajes policiales ocasionales y abogó para que en esos recintos exista vigilancia permanente.

Déficit policial

A su vez, el alcalde de San Pedro de la Paz, Javier Guñez (Independiente), enfatizó que "esta no es una situación nueva" y reconoció que los trabajadores "viven una situación crítica".

El jefe comunal emplazó a las autoridades del nivel central para que aborden la emergencia de seguridad. "No corresponde que nosotros asumamos los planes de seguridad que le corres-

ponden al Estado", recalcó.

Según Guñez, "en San Pedro nos sacaron de acá, y hace mucho tiempo hemos manifestado esto". Detalló que "la población comunal pasó de 100 mil a 150 mil habitantes y la policía no da abasto con la delincuencia".

El alcalde dijo que dada la inseguridad que vive el país, "amerita una guardia permanente en los Cesfam, que están abiertos día y noche".

Mientras los funcionarios de la salud exhibían carteles y exigían mejores condiciones de resguardo para cumplir con sus labores, la delegada regional de Biobío, Daniela Dresdner, no descartó que se utilicen sistemas de blindaje para asegurar las ins-

talaciones bajo amenaza.

Junto a recibir a los manifestantes, la representante presidencial reconoció que "esta es una situación que hay que enfrentar inmediatamente", para lo cual se reunió con el director del Servicio de Salud. "El, a su vez, se entrevistó con las personas que sufrieron la balacera al interior del Cesfam", expuso.

Protocolos y medidas

Dresdner dijo que se están analizando medidas y recordó que existe una mesa de trabajo para abordar los problemas del sector salud. "Esta instancia comenzó a funcionar precisamente por este tipo de temas", aseguró, y añadió que "existen pro-



MANIFESTACIONES.— Los funcionarios de la salud municipal llegaron hasta la Delegación Presidencial de Biobío para exigir medidas.

tos que están en marcha y ya se cuenta con un conjunto de acciones que están siendo implementadas por los centros de salud de la zona".

La delegada también apuntó a la labor que se debe realizar a nivel comunal en torno a la salud primaria. "Aquí debe haber un trabajo conjunto con los municipios, lo que también se está haciendo, pero sin duda que cuando ocurre algo tan violento, hay que abordarlo con rapidez", manifestó.

En cuanto a las acciones inmediatas para los establecimientos afectados, entre las que se ha mencionado el blindaje del fron-

tis de los recintos y la presencia 24/7 de Carabineros, Dresdner afirmó que respecto de sistemas de blindaje, el director del Servicio de Salud Concepción "ya está buscando y analizando las maneras en que se podría llegar con una solución de ese estilo".

De igual modo, dijo que "la presencia constante de Carabineros se debe estudiar, porque esa decisión no depende exclusivamente de mí, pero hay que buscar las formas más efectivas y estas no siempre son mantener puntos fijos, pero hay que apuntar a maneras eficientes para proteger a quienes trabajan allí y a la población en general".